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- п о п р о б у й  с д е л а т ь  ч т о -н и б у д ь  т а к о е  
в  ц е п и  п о с т у п к о в  р а з н ы х  и  л ю б ы х , 
ч т о б  п о с р е д и  в с е л е н с к о г о  п о к о я
ЗАБИЛ РОДНИК ТРЕВОГИ И ЛЮБВИ.

ПЕРОМ ЛИ, КИСТЬЮ — РАЗВЕ В ЭТОМ ДЕЛО! 
ПОПРОБУЙ СДЕЛАТЬ ВСЕЙ СВОЕЙ СУДЬБОЙ, 
ЧТОБ БЕЗ ТЕБЯ ЗЕМЛЯ ОСИРОТЕЛА 
ХОТЯ Б НА ЧАС, НА ВЕЧЕР ГОЛУБОЙ.

*  Выполняем 
Продовольственную 
программу

В содружестве 
с СИНХом

Эта работа выполняет
ся на основе договора о 
содружестве кафедры 
теоретической теплотех
ники УПИ (зав. кафед- 

— профессор Н. И. 
Сыромятников) и кафед
ры товароведения продо
вольственных товаров 
(зав. кафедрой профес
сор Л. А. Азин). Назва
ние ее весьма длинное и 
официальное: '«Исследо
вания по изучению при
менения различных спо
собов и режимов сушки 
дикорастущих плодов,
ягод и их пастообразной

под ветерок, то потребует
ся 48—60 часов. Конди
теров такой срок не уст
раивал. Они обратились в 
СИНХ. Товароведы знали, 
каким должен быть про
дукт после сушки — 
твердым, полноценным с 
точки зрения питатель
ных свойств, наличия ви
таминов и т. д. Твер
дым — чтобы высушен
ные плоды можно было 
легко размалывать на 
мельнице в порошок.

Но само оборудование 
для сушки, ее техноло
гия — это, конечно, бли-

*  Решения X I X  съезда В Л К С М  — в усизнь!

ГЛАВНОЕ СОБРАНИЕ ГОДА
Отчеты и выборы — строительных студенче- 

ответственный период в ских отрядов института к 
жизни комсомольской ор- 60-летию образования 
ганизации института. Ны- СССР. Руками наших сту- 
нешняя отчетно - выбор- дентов собран урожай 
ная кампания имеет важ- овощей с 3300 га. Задача, 
ную особенность — она поставленная на съезде 
первая после XIX съезда BJIKCM перед вузовским 
BJIKCM. А " для комсо- комсомолом, выполняет- 
мольцев УПИ она приме- ся.
чательна еще и тем, что В постановлении бюро 
в декабре исполнится 60 ЦК ВЛКСМ «О проведе-
лет нашей комсомольской 
организации.

«Учиться на совесть, с

нии отчетов и выооров в 
комсомольских организа
циях страны» подчеркну-

полной отдачей сил, уж е Та необходимость широ- 
в студенческие годы при- кого использования отче- 
носить реальную пользу тов и выборов для даль- 
обществу — вот граждан- нейшего улучшения идео- 
ская позиция советского логической, массово - по- 
студента, формирование литической работы среди 
которой является важ - молодежи. Важное место
неишеи задачей вузов
ского комсомола» — бы
ло сказано на последнем 
комсомольском съезде.

в обсуждениях и реше
ниях отчетно - выборных 
собраний должны занять 
вопросы повышения ка-

Совсем немного време- чества учебы, улучшения 
ни прошло с тех пор, как нравственного и эстети- 
проэвучали эти слова с ческого воспитания ком- 
трибуны комсомольского сомольцев, повышения их 
форума, но уже сегодня физической закалки,
многие дела студентов организации свободного 
Уральского политехниче- времени, улучшения ус- 
ского являются полновес- ловий быта, усиления 
ным вкладом в решение борьбы с нарушителями 
задач, поставленных на норм коммунистической 
съезде. Более 70 процен- морали, 
тов дипломных проектов Задача комсомольских 
рекомендовано к внедре- активистов — обеспечить 
нию. Освоение 7,8 млн. участие каждого члена 
рублей капиталовложе- ВЛКСМ в подготовке ком- 
ний — трудовой подарок сомольского собрания, об

суждении отчетов бюро 
или комитетов комсомо
ла, выработке постанов
лений.

Необходимо очень от
ветственно подойти к 
определению даты прове
дения собрания. Комите
ты ВЛКСМ факультетов 
не должны допускать не
оправданных переносов 
отчетно - выборных соб
раний.

Залогом успешного про
ведения отчетно - выбор
ной кампании является 
помощь партийных орга
низаций факультетов, де
канатов, прикрепленных 
црѳподавателей. Комите
ты комсомола должны 
постоянно информиро
вать партийные бюро, де
канат о ходе подготовки 
и проведения отчетно-вы
борных собраний.

При подготовке этих 
собраний важно проана
лизировать все критиче
ские замечания и пред
ложения членов ВЛКСМ, 
высказанные на собра
ниях за отчетный пе
риод.

Следует избегать прак
тики, когда на собраниях 
выступают лишь секрета
ри или члены комитетов 
и бюро ВЛКСМ.

Центральное место в пе
риод подготовки отчет

но - выборной кампании 
занимает подбор и рас
становка комсомольского 
актива. Обратите особое 
внимание на привлече
ние к работе в комсомо
ле молодых коммунистов. 
Не допускайте необосно
ванной сменяемости ак
тива.

С 20 октября по 3 нояб
ря пройдут факультет
ские отчетно - выборные 
собрания и конференции. 
На них будут избраны 
1002 делегата на ХХХХѴ 
институтскую отчетно-вы
борную конференцию, где 
предстоит обсудить отчет 
комитета комсомола ин
ститута и наметить но
вые задачи четырнадца
титысячной комсомоль
ской организации УПИ.

Отчеты и выборы долж
ны пройти под девизом 
создания в каждой ком
сомольской организации 
живой, творческой атмо
сферы, укрепить дисцип
лину и организованность, 
повысить активность чле
нов ВЛКСМ, помочь со
вершенствованию стиля, 
форм и методов деятель
ности бюро и комитетов 
ВЛКСМ.

Д. СЕРГЕЕВ, 
зам. секретаря 

комитета ВЛКСМ УПИ .
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слипаются в ком, и, ра- лые, они ближе ко дну 
зумеется, процесс резко трубки, по мере высыха- 
заімедляется. Пришлось ния поднимаются выше,
сделать перерыв и про
извести анализ этого 
«сока». Анализ был сде
лан доцентом В. С. Мок- 
рушиным е помощью са
мых современных при
боров, имеющихся на 
химико - технологиче-

доходят до воронки и ос
таются на ее уровне, под
держиваемые снизу на
пором воздуха.

Всего было проведено 
около 30 опытов, затра
чено около 200 часов ра
бочего времени. Следую-

м а с с ы  в целях получения ж е нам. Вот они и об- 
порошкообразных про- ратились на нашу кафед-

сном факультете. Ока- щИй этап отработки про

дуктов как сырья для 
кондитерской промыш
ленности». Достоинство 
столь длинного опреде
ления в том, что оно ис-

залось, что этот «сок» со
держит парафинообраз
ные вещества. Теперьру за помощью. Нам это 

было интересно -  до сих стало ясно, как преодо-
пор мы не работали для « * ь  слипание ягод, пир і/ с  точки зрения нас,
пищевои 
сти. И,

промышленно
конечно, было

черпывающе. Ведут рабо- весьма любопытно попро- 
ту доценты Б. Г. Сапож- бовать применить отрабо-
ников и В. Н. Королев.

С Владимиром Нико
лаевичем сразу после ри
туала посвящения в сту
денты первокурсников 
мы встретились в парт
коме УПИ (В. Н. Коро
лев __ заместитель сек
ретаря парткома по учеб
но-научной работе),

— В последнее время в 
нашу кондитерскую про
мышленность стали более

тайную нами техноло
гию сушки порошков в 
кипящем и виброкипя
щем слое применительно 
к рябине и калине.

На кафедре построили 
специальную установку 
для экспери м е н т о в .  
Внешне — это труба вы
сотой в 1200 мм, сверху 
которой — широкая во
ронка. Онизу подается 
подогретый воздух, свер-

цесса — сделать его не
прерывным. Работу пла
нируем закончить в сле
дующем году. Могли бы 
и раньше, но не все за 
висит от нас.

Будем пробовать и 
сушку в вибросжижен- 
ном слое. Правда, у наст 

щества сразу испарялись есть опасение, что вибра- 
и сушка шла бы очень ция будет плохо влиять 
быстро. Но такой режим на плоды, деформировать 
«выжигал» все питатель- их. Но попробовать все- 
ные вещества, разрушал таки стоит, чтобы была 
витамины. Поэтому тем- твердая уверенность: мы
пературу мы предложи- отработали наиболее^ оп

технологов, поднять тем
пературу воздуха граду
сов до 200 — тогда бы и 
парафинообразные ве-

широко внедряться менее ху загружается сырье.
экзотичные, но не менее 
питательные и вкусные 
дикорастущие плоды и 
ягоды. И сразу возник 
вопрос — как ускорить

Установка 
варьировать 
ру воздуха 
рость.

В первых опытах

позволяет 
температу- 

и его ско-

мы
их сушку. Если сушить столкнулись с тем, что 
ту ж е калину или ряби- вскоре после начала суш- 
ну в естественных уело- ки (минут через 10) яго- 
виях: рассыпать тонким ды начинают давать 
слоем и — на солнышко, «сок» (очень липкий),

ли — 80 градусов, но 
увеличили скорость воз
душной струи. При та
ких условиях конечный 
продукт получался бы 
через пять-шесть часов. 
80 градусов — это верх
ний предел, при 90 — 
сушка идет порядка полу
тора часов, но высушен 
ные плоды и ягоды уже  
не полноценны с точки 
зрения пищевиков.

Процесс можно контро
лировать визуально: по
ка ягоды сырые и тяіже-

тимальный процесс. Этим" 
вплотную займется уж е  
Борис Георгиевич Са
пожников.

ЗАПИСАЛ Ю. ОЛО.

Ф Ф Ф Ф

Совсем не просто попасть в число студентов ин
женерно-экономического факультета. Здесь традицион
но самый большой конкурс среди абитуриентов. Успеш
но его пройти могут лишь те, у кого прочные знания 
школьных предметов.

Олег Аввакумов все вступительные экзамены сдал 
на « о т л и ч н о » .  И был зачислен на факультет в числе пер- 
вых.

Сейчас Олег — студент группы Иэ-102.
Фото Б. НЕФЕДОВА, 

ФУПИ.
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*  Хроника 

Сегодня
на бюро Свердловского 

областного комитета
ВЛКСМ были утвержде
ны итоги социалистиче
ского соревнования ССО 
за трудовой семестр это
го года. Первое место 
присуждено Сысертскому 
зональному отряду.

После многолетнего пе
рерыва переходящее
Красное знамя Сверд
ловского обкома КПСС и 
облисполкома вновь бу
дет вручено стройотря
дам УПИ, работавшим в 
Сысертск'ом и Каменском 
районах Свердловской об 
ласти.

Спортивный
сезон

начинается не только у 
представителей зимних 
видов спорта, но и у та 
кого «теплого» вида, как 
гандбол. Шесть женских 
гандбольных команд
класса «А» первой лиги 
на игры первого тура 
съезжаются в наш город. 
Кроме хозяев тура — 
команд «УПИ» и «Кали- 
нинец»—это «Йыуд» (Тал
лин), «Политехник» (Одес
са), «Ленстрой» (Ленина- 
кан) и «Колхозчы» (Аш
хабад).

Игры будут проходить 
на площадке крытого ма
нежа нашего института в 
течение пяти дней. От
крытие — 15 октября.

Всегда важно уверенно 
взять старт. И думается 
что нашей /команде (бу
дут помогать не только 
стены, но и многочис 
ленные болельщики и 
поклонники этого инте
ресного вида спорта.

Открывается
XV студенческий спор 

тивный фестиваль, по 
священный 60-летию об
разования СССР. Факуль
тетские сборные команды 
будут состязаться в вось
ми видах спорта, среди 
которых — волейбол 
футбол, туризм, настоль
ный теннис, легкая атле
тика.

С ЕЙЧАС, когда зна
чение идеологиче- 

. ской работы возрос
ло, партия и правитель
ство поставили перед 
высшей школой сложную  
и ответственную задачу: 
«вырабатывать у студен
тов навыки самостоя
тельной подготовки док
ладов и выступлений, 
умение участвовать в 
творческих дискуссиях

*  Проблемы О П П

И в теории, и в практике
мало готовим наших сту- ратами на семинарах, 13,4 фератами, а следователь
дентов к ней. Компенси- процента — на теорети-
ровать в какой-то степе- ческих конференциях,
ни этот недостаток может Увеличивается количе-
хорошо организованная ство студентов, прини-
реферативная работа, ко- мающих участие в рецен-

формировать качества торая не только углубляет зировании рефератов. По
будущего воспитателя и знания марксистско-ле- научному коммунизму

студентов рефератов.

идеи».
В нашем институте 

сложилась система под
готовки студентов к аги
тационно - пропагандист
ской деятельности. Поло
жительная ее роль бес-

Немаловажный резерв 
повышения качества ре
феративной работы — 
это разработка сквозных 
тем. Такие проблемы, как 
всемирно - историческая 
миссия рабочего класса, 
социальные последствия 
научно - технической ре
волюции, формирование 
всесторонне и гармониче
ски развитой личности — 
изучаются на всех кур
сах, и студент имеет 
возможность работать 

Любой вид над проблемой не один 
полезной год. К сожалению, такая 

возможность фактически 
студентами не использу
ется.

Весьма важна органи
зация выступлений сту
дентов по теме реферата 
во внешней аудитории,

но и подготовки себя к 
будущей агитационно- 
пропагандистской дея
тельности?

Прежде всего — во
прос об оценке качества

организатора, пропаган- нинской теории, что необ- более трети
диета коммунистических ходимо любому пропаган- рецензируют рефераты общественно

диету, но и вырабатыва- своих коллег по учебе, деятельности должен
ет определенные навыки Приведенные данные — иметь индивидуальную
в агитационно - пропа- свидетельство огромных и общественную оценку,
гандистской деятельно- познавательных и воспи- По отношению к рефера-
сти: умение самостоя- тательных возможностей там этого нет. В баллах
тельно изучать литера І реферативной работы. Но они не оцениваются, и их
туру, собирать и система- полностью ли они исполь- качество нигде не учи-
тизировать научную ин- зуются? Судите сами. На тывается. Не следует ли особенно по материалам,

спорна. Но не могут не формацию; учит четко и вопрос: «Сколько приб- ввести в практику оценку собранным в период про-
насторожить следующие КратКо излагать свои лизительно времени за- рефератов в баллах и изводственной практики
цифры, полученные пу- мысли нимало у вас написание принимать их во внима- по тематике ОПР. К со-
тем анкетного опроса * рефератов?» — 42,6 про- ние и при общественно- жалению, организация
1164 студентов нашего Студенты высоко оце- цента студентов назвали политической аттестации, таких выступлений нала-
института. На вопрос ан- нивают значимость рефе- два-три дня. Правда, про- и при подготовке харак- живается с большим тру-
кеты: «Какому виду об- ративной работы. Из 845 цент таких студентов теристик для государст- дом. Речь не идет о вы-
щественной работы вы опрошенных студентов уменьшается к старшим венного экзамена по на- ступлении каждого сту-

31,5 процента считают, курсам. По научному учному коммунизму? На дента, но те, которые
что она расширила кру- коммунизму подавляю- кафедре научного комму- имеют для этого необхо-
гозор; 33,8 процента — щее большинство студен- низма Челябинского гос- димые данные, должны
способствовала выработ- тов готовят рефераты за университета, например,
ке навыков самостоя- неделю, месяц и более. оценка по научному ком-

нюдь не свидетельствует тельной работы с литера- «  мунизму на государствен-
о нежелании заниматься турой. Почти половина акие мы видим воз- HQM выставляет-
ею, а говорит лишь о ее студентов — 47,8 процен- можности более активной ся с учетом оценки каче-
сложности, о том, что мы та — выступают с рефе- работы студентов над ре- ства реферата.

отдаете предпочтение?»— 
лишь 14,1 процента сту
дентов назвали агитаци
онную, отведя ей пред
последнее место. Это от-

проходить практику аги
тационно - пропагандист
ской деятельности.

О. КОЧЕГАРОВА, 
доцент кафедры 

научного коммунизма.

П Е Р В О К У Р С Н И К У  О  Б И Б Л И О Т Е К Е
З ональн ая  библиотека 

Уральского политехническо
го института им. С. М. К и
рова приглашает всех пер
вокурсников стать ее чита
телями.

Запись первокурсников в 
библиотеку начата с о к тяб 
ря текущего года на цент
ральном абонементе биб
лиотеки. Читательский би
лет и книги выдаются по 
специальному графику, сог
ласованному со старостами 
групп.

Библиотека располагает 
богатым фондом отечест
венной и зарубеж ной  лите
ратуры широкого тсхииче-

циалыіые библиотечно-биб
лиографические занятия. 
Они организованы дл я  пер
вокурсников в курсе «Вве
дение в специальность».

корпус, правое крыло, ц о 
кольный этаж )  — студен
тов Рт, читальный зал  №  5

тов ориентироваться в сира- становления партии и пра- (пятый корпус, четвертый
вочиом аппарате  библиотс- витсльства и другую обще- этаж )  — студентов Фт фа-
ки, находить необходимую ствеиио - политическую ли- культста. Студенческий чи-
информацию помогут спс- тературу. Н а  абонементе талыіый зал  отдела об-

отдела художественной ли- ществепно - политической
тсратуры (улица М ал ы ш е
ва, 127а) выдаются, кроме 
художественных произведе
ний, книги и ж урналы  по 

Студентов первого курса искусству, литературовсдс-
обслуживаю т три абонемен- нию, спорту,
та и десять читальных за- чВ читальных зал ах  биб-
лов библиотеки. Н а  цент- лиотски сосредоточены эн-
ралы ю м  абонементе (шее- циклопедии, справочные,
той учебный корпус, правое учебные и информационные фичсский отдел обслужи 
крыло, цокольный этаж )  издания по профилю фа- вают студентов всех фа 
студенты получают на дом культетов, студентов кото- культетов и всех курсов, 
учебники по техническим рых они обслуживают. По 
дисциплинам; там же в те- заявке  студент мож ет  за- 

ского профиля и по обще- чение учебного года по за- казать  в читальный зал  
научным дисциплинам. В явкам  получают естествен- книги из основных фондов 
фонде библиотеки так ж е  хо- но-научную и техническую библиотеки, 
рошо представлена литера- литературу  из основных Читальный зал  №  1
тура общественно - политн- фондов библиотеки. (ГУК, библиотечный блок,
чсская, худож ественная,  по Н а  абонементе отдела об- второй этаж )  обслуживает  лиотеки.
искусству, спорту... Студен- щественно - политической студентов Иэ, Тс, Мм, С, Читательский билет нель-
ты имеют полную возмож- литературы (пятый учеб- Тэ и Эт факультетов;  чш зя  передавать другим лн- 
ность широко использовать цЫй корпус, четвертый тальный зал  №  3 (третий цам, предъявлять  вместо 
богатства библиотеки. этаж )  можно взять на дом учебный корпус, второй студенческого билета при

Ежегодные поступления учебники по истории КПСС, этаж )  — студентов Мт и входе в институт или ос- 
составляют 85 тысяч эк- произведениям классиков Хт факультетов;  читальный тавл ять  вне библиотеки под 
земпляров. Студенты могут марксизма - ленинизма, по- зал  №  6 (шестой учебный залог.
познакомиться с новыми —
книгами и ж урналам и  па 
вы ставках  новых поступле
ний, оформленными в к а ж 
дом читальном зале. Э кс
позиции выставок обнов
ляю тся еженедельно.

Система каталогов биб
лиотеки позволяет  быстро 
подобрать необходимую л и 
тературу. Научить студен-

литературы (пятый учеб
ный корпус, третий э т а ж ) ,  
читальный зал  периодики 
(ГУК, библиотечный блок, 
пятый эт а ж ) ,  читальный 
зал  спецвидов технической 
литературы (ГУК, библио
течный блок, третий этаж )  
и справочно - библиогра-

Всем студентам нужно 
помнить, что читательский 
билет является  основным 
документом для  пользова
ния библиотекой, без биле
та студент не обслуж и вает 
ся ни в одном отделе биб-

Бнблиотечные книги я в 
ляются большой культур
ной ценностью, социалисти
ческой собственностью,
предметом коллективного 
пользования. Берегите кни
гу — после вас ею будут 
пользоваться еще многие 
студенты. Особенно нужно 
позаботиться о сохранно
сти библиотечных книг тем 
студентам, которые живут 
в общежитии.

Студент,  испортивший 
или потерявший книгу, л и 
шается права  пользования 
библиотекой на длительный 
срок, а книгу долж ен з а 
менить равноценным эк 
земпляром или погасить 
пятикратную стоимость уте
рянной книги.

По окончании учебного 
года все библиотечные кни
ги и читательский билет 
нужно вернуть в библиоте
ку.

Коллектив библиотеки 
поздравляет  всех перво
курсников с началом учеб
ного года и еще раз при
глашает  в библиотеку.

Р. ЛИВШИЦ,
директор библиотеки.

Учиться без троек

(положение о смотре- 
конкурсе учебных групп)

Шестого октября на заседании бюро комитета 
ВЛКСМ института утверждено положение о смотре- 
конкурсе учебных групп под девизом «Учиться без 
троек».

ОРГАНИЗАЦИЯ
СМОТРА-КОНКУРСА

сдавших сессию без тро
ек, не менее: 85 (V  курс), 
75 (IV  курс), 65 (I— III
курс). В смотре-конкурсе 
могут принять участие 
иные коллективы студентов 
(студенчеакие строитель
ные отряды, комитеты 
ВЛКСМ, профбюро, кол
лективы художественной

митета ВЛКСМ института 
и денежными премиями.

Студентам групп, заняв
ших призовые места по ин
ституту, предоставляется

ков института до 15 октяб
ря (20 февраля) представ
ляется заявка.

В заявке от студенчо- 
ских коллективов (кромз 
учебных групп) необходимо преимущественное право 
указать оценки, получен- ПРИ назначении на стл а н 
ные каждым студентом за дии ив поселении в общежи- 
две последние сессии. За- тия‘ Всем гРУппам, приняв- 
явки подписываются руко- шим Участие 8 ‘ мотре-кон- 
водителем коллектива (ко- кУРсе- 8РУчаетс" специаль-
мандир отряда и т. д .) и 
заверяются подписью за-

самодеятельности, спор- местителей декана факуль-
% T6TÖRтивные секции и т. д .).

ный вымпел «Участнику 
смотра-конкурса «Учиться 
без троек».

+  Сегодня в УПИ заканчивается прививание сту
дентов и сотрудников против гриппа.

Фото Б. НЕФЕДОВА .

В целях повышения ка
чества знаний и роли ком
сомольских организаций 
учебных групп в улучше
нии качества подготовки 
будущих специалистов в 
институте 
смотр-конкурс 
групп под девизом 
«Учиться без троек».

Смотр-конкурс органи
зуется советами отличников 
института и факультетов. В 
смотре-конкурсе могут 
принять участие учебные 
группы всех факультетов и 
курсов института, сдавшие 
последнюю сессию со 100- 
процентной успеваемостью, 

I процентом студентов,

4 ПОДВЕДЕНИЕ 
ИТОГОВ

Они подводятся дважды 
в год по результатам экза
менационных сессий: к 29 

проводится октября — по результатам 
учебных весенней сессии и к пер

вому марта — по резуль
татам зимней сессии.

При подведении итогов 
учитываются: процент сту
дентов, сдавших послед
нюю сессию без троек, 
рост этого показателя по 
сравнению с предыдущей 
сессией и количественный 
состав группы.

Для участия в смотре- 
конкурсе в совет отлични-

Заявки от
группы подписываются ста
ростой и комсоргом и за
веряются- подписью пред
седателя совета отлични
ков факультета.

Подведение итогов смо
тра-конкурса проводится 
на заседании учебно-науч
ного отдела комитета 
ВЛКСМ УПИ, после чего 
утверждается на заседании 
бюро комитета ВЛКСМ ин
ститута.

ПООЩРЕНИЕ
ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Лучшие учебные группы 
института, занявшие I, II, 
III место, награждаются 
Почетными грамотами ко-

В этом году заявки на 
учебной участие в смотре-конкіурсе

будут приниматься до 31 
октября. Всю дополнитель
ную информацию можно 
получить в комитете 
ВЛКСМ института.
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Представляем сборные

Высокие рубежи тяжело
атлетов I S i l l

Мало кто, бывая на 
территории студгородка, 
не обращал внимания на 
одноэтажное здание из 
белого кирпича. Это — 
зал тяжелой атлетики 
УПИ. Просторный, свет
лый, с шестью помоста
ми, полным комплексом 
всевозможных приспо
соблений и станков, уют
ной тренерской комнатой, 
хѳрошим восстанови
тельным центром, фин
ской баней и плаватель
ным бассейном — он на 
сегодняшний. день явля
ется одним из лучших 
спортивных сооружений 
такого рода у студентов 
не только Свердловской 
области, но и всего Со
ветского Союза.

Прошло уже более де
сяти лет с тех пор, как 
группа спортсменов - эн
тузиастов, самостоятель
но подготовив всю про
ектную и техническую  
документацию, выкраи
вая каждую минуту от 
уплотненного до предела 
учебного графика, возве
ла эти стены, своими ру
ками уложив каждый 
кирпич от фундамента 
до крышных пролетов. 
Все эти ребята, получив 
дипломы, давно покинули 
институт. Но ежегодно в 
секцию приходит новое 
пополнение.

Сборная УПИ образца 
1982 года, тренируясь в 
этом прекрасном зале, по
стоянно показывает вы
сокие результаты на со
ревнованиях. Вот некото
рые достижения тяжело
атлетов за последнее вре
мя. Наши юниоры: Р. З а 
рипов (Мт-303), М. Шай- 
хайдаров (Мм-261),
А. Гороховский (Мт-301), 
Д. Фатхутдинов (Мт-472) 
одержали командную 
победу на первенстве 
Российского совета ДСО 
«Буревестник» в Магни
тогорске. В Витебске, на 
первенстве Центрально
го совета, уступив счи
танные очки студентам 
из Ташкента, заняли вто
рое место.

На областных моло
дежных соревнованиях на 
приз газеты «На смену!» 
наша команда также бы
ла второй, пропустив впе
ред с минимальным от
рывом лишь очень силь
ную армейскую команду.

Золотых жетонов чем

пионов Центрального 
совета ДСО «Буревест
ник» удостоились вы
пускник кафедры ОМД 
этого года В. Еремеев и 
инженер кафедры обра
ботки цветных металлов 
Б. Гущин.

На проходившем не
давно в Калининграде 
первенстве Российского 
совета ДСО «Буревест
ник» чемпионом в весо
вой категории до 82,5 кг 
стал студент Мт-301 
А. Гороховский. Отрад
но заметить, что на этих 
соревнованиях перспек
тивный атлет выполнил 
нормативы мастера спор
та СССР.

В этом году наша 
команда уж е поздравляла 
с аналогичным событи
ем студента группы 
М'т-317 С. Комарова. На 
первенстве зоны Урала 
среди юниоров, прохо
дившем в феврале в Ас
бесте, Сергей, выступав
ший вне конкурса, также 
достиг этого высокого ру
бежа.

Для подтверждения то
го, что этот рубеж доста
точно высок, могу приве
сти следующий факт: 
чемпиону мира-56 в ве
совой '.категории 82,5 кг. 
Т. Ломакину для подтвер
ждения этого звания бы
ло достаточно поднять в 
толчке 162,5 кг, что тогда 
казалось чуть ли не ф е
номенальным достиже
нием. По нынешней же 
спортивной классифика
ции, утвержденной сра
зу  после Олимпиады-80, 
для выполнения нормати
ва «Мастер спорта СССР» 
необходимо толкнуть в 
этой ж е категории как 
минимум 175 кг.

Практически в любое 
время, заглянув в зал 
штангистов, можно уви
деть там уж е немолодого, 
но очень спортивного че
ловека, который, перехо
дя от одного помоста к 
другому, успевает наблю
дать за всеми членами 
команды, руководить, 
объяснять и вскрывать 
недостатки в технике

подъема штанги каждым 
атлетом. Это наш бес
сменный руководитель, 
заслуженный тренер 
РСФСР, судья республи
канской категории P. X. 
Шагапов.

Благодаря Рафаилу Ха- 
саповичу уральская тя
желая атлетика получила 
в свое время дважды  
чемпиона мира среди 
юниоров, мастера спор
та международного
класса Николая Грузде
ва, неоднократного при
зера Кубка СССР Викто
ра Кренинга, более двух 
десятков мастеров спор
та, среди которых немало, 
чемпионов и призеров 
Центрального совета 
ДСО «Буревестник».

Рафаил Хасапович все
гда успевает следить за  
процессом * тренировок 
каждого штангиста, уде
ляя в то ж е время вни
мание и учебным делам, 
общественно - политиче
ской активности, личной 
жизни каждого студента, 
а ведь под началом тре
нера одновременно тре
нируется не менее 40 
человек.

Наша сборная ждет сту
дентов, которые хотели 
бы всерьез заняться 
спортом, но несколько не 
уверены в себе. Победы и 
удачи придут, конечно 
же, не сразу, но доста
нутся самым настойчи
вым, а характер закаля
ется только в борьбе.

А. ФЕДОСЕЕНКО, 
комсорг команды, 

студент Мт-485.

*  Письмо 
в редакцию

Снова

курении
Наша кафедра ВМ и 

УМФ располагается на
*     Й И  радиофаке. Комната, где

J j _  ' J[f '3 § ~ Н  находятся сотрудники,
связана с коридором вен
тиляционными окнами. И 
через них к нам в доста
точном количестве по
ступает дым, ведь кури
тельных комнат на ф а
культетах нет.

То же самое испытыва
ют сотрудники лаборато
рии кафедры, которая 
расположена в аудитории 
Тэ-522. Она соседствует с 
лестничной площадкой, 
где не прекращается ку
рение в течение всего ра
бочего дня. Думаем, что 
в подобном положении 
«обкурйваемых» нахо
дятся многие сотрудники 
института. Выход один — 
выделять на факультетах 
курительные комнаты. 
Мы знаем, что с площа
дями в институте тяжело, 
но охрана здоровья со-

+  В декабре после ремонта вновь распахнутся двери трудников   тоже важ-
санатория-профилактория. Здесь только за одну смену ная задача. 
смогут поправить здоровье 200 человек. А. А. КОНОНОВ^,

НА СНИМКЕ: кабинет лечебной гимнастики. % сотрудник кафедры.

Кино
ВЗРОСЛЕНИЕ

Мечтая стать актри
сой, молодая девушка 
приезжает из неболь
шого южного городка 
в Москву — поступать 
в театральное учили
ще. Таков сюжет му
зыкальной кинокоме
дии «Карнавал». Здесь 
много песен, танцев, 
музыки, но «Карна
вал» нельзя назвать 
р а зв л е к а т е л ь  н ы м 
фильмом, который по
смотрел и забыл. Это 
фильм о взрослении 
человека, о мечте и 
реальности, о главном 
и суетном в нашей 
жизни.

«Мама, как ты мо
жешь так жить? Изо 
дня в день все одно и 
то же у тебя, одно и 
то же. Нет, никогда я 
бы так не смогла», — 
с жалостью и долей 
презрения говорит Ни
на матери. Сейчас она 
подросток, девчонка. 
Наивная, влюбленная 
в себя, мечтающая о 
той красивой жизни, 
которую не раз видела 
в кино. Кто поможет 
ей научиться пони
мать людей, сочувст
вовать? По мнению ав
торов фильма, жизнь— 
только она. Жизнь, ка
жущаяся простой, ве
селой и беззаботной, 
когда Нина жила в 
московской квартире, 
устраивая там ш ум
ные вечера, пользуясь 
деньгами отца. Непо
нятная и пугающая — 
в день провала на эк
замене в училище. 
Жестокая и напол
няющая отчаянием — 
когда она увидела рав
нодушные глаза Ники
ты, современного «зо
лотого юноши». Герои
не самой пришлось по
нять, что в жизни се
рых, будничных дней 
несравнимо больше, 
чем ярких, карнаваль
ных. И друзья-подру
ги, обретенные в празд
ности и веселье, ока
зываются случайными, 
безразличными и ник
чемными, как прелые 
прошлогодние листья.

Когда-то взрослели 
быстрее. Один воен
ный день мог заме
нить год, два, три. 
Трудности стирают гра
ницу между детством 
и возмужанием. Сей
час это происходит 
медленнее. Часто меч
та подменяется карна
валом, веселой игрой в 
переодевание.

И счастьем для Ни
ны стала встреча с ма
терью, постаревшей, 
больной, родной и 
единственной. «Теперь 
мы все переживем, 
мама. Знаешь, какой я 
стала...

Изменилась. Стала 
сильнее и ранимее, 
увереннее и проще.

А мечта? Что ж, она 
живет в ней. Может 
быть, пройдут годы, и 
Нина приедет в Моск
ву актрисой... Как 
знать. Но это не важ
но.

Нина,' с азартом и 
правдивостью сыгран
ная Ириной Муравье
вой; отец Нины (Юрий 
Яковлев), так ненадол
го сохранивший в себе 
силы быть для нее 
«папкой, родным» — 
это, на наш взгляд, 
наиболее удачно сы
гранные роли в «Кар
навале».

Фильм запомнился, 
заставил задуматься — 
не карнавал ли твоя 
жизнь? Он — еще одна 
творческая удача ре
жиссера Татьяны Ли- 
озновой.

А. АНАТОЛЬЕВА.

К ру г чтения

Новинки зарубежной 
прозы

Среди новых книг, по
ступивших в отдел худо
жественной литературы, 
довольно много сборни
ков так называемой ма
лой прозы (повестей, но
велл, рассказов) писате
лей разных стран. В рас
сказах и повестях под
час наиболее ярко отра
жается то, что волнует 
писателя, концентриру
ются его идеи, обнажают
ся особенности худож е
ственного выражения.

Австрийская новелла— 
весьма своеобразное и 
яркое явление европей
ской литературы. Имя из
вестного мастера психо
логической новеллы
С. Цвейга популярно во 
всем мире. В сборник 
«Австрийская новелла 
XX века» входят не толь
ко новеллы классиков 
(С. Цвейг, Р. М. Рильке, 
Ф. Кафка), но и лучшие 
рассказы современных 
писателей Австрии
(И. Бахман, П. Хандіке и 
другие). Большая часть 
произведений издается на 
русском языке впервые.

В сборник «Современ
ная японская повесть» 
вошли произведения ш е
сти писателей, работаю
щих в одном из самых 
популярных в Японии 
жанре «средней прозы»—  
так принято обозначать в 
Японии повесть. Актуаль
ны проблемы, поставлен
ные писателями, особен
но главная из них — тре
вожные признаки воз
рождения японского ми
литаризма.

Проблему судеб моло
дого поколения в совре
менную эпоху поднимают 
писатели ФРГ в сборнике 
«Самолет над домом» и 
видные писатели Латин
ской Америки в сборнике 
«Море исчезающих вре
мен». Рассказ М. Валь- 
зера «Самолет над до
мом» открывает первый 
сборник. Рев самолета 
воспринимается в расска
зе как символ машинно
го, враждебного человек 
ку агрессивного времени. 
Одиночество и неустроен
ность, неприкаянность, 
беспомощность, некомму
никабельность — вся эта 
гамма социально - психо
логических оттенков ха
рактерна для рассказа 
Вальзера.

В сборнике «Море исче

зающих времен» пред
ставлены писатели, ко
торых давно знают в на
шей стране: Ж. Амаду,
М. О. Сильва и другие. 
«Юные должны обнов
лять дряхлеющий мир 
отживающих времен, мо
лодые первыми видят 
правду и красоту», — го
ворит Гарсиа Маркес в 
своих рассказах. Тональ
ность этого сборника от
лична от рассказов не
мецких писателей. Проб
лемы и интересы моло
дежи Латинской Амери
ки иные, нежели молоде
жи ФРГ. В рассказах 
сборника «Море исчезаю
щих времен» читатель 
познакомится с борцами 
за независимость и про
гресс стран Латинской 
Америки.

Большой интерес пред
ставляет сборник расска
зов, составленный Р. Л. 
Рыбкиным, «Шепот в бед
ламе». Название книги 
определила самая круп
ная вещь сборника — по
весть американского пи
сателя И. Шоу. Основнац 
тема всех рассказов и по
вестей мастеров прозы 
Англии, США, Франции, 
Италии — спорт и его 
место в жизни личности 
и общества. Большинство 
авторов сборника — пи
сатели Запада (И. Шоу, 
Р. Брэдбери, Д. Уэйн); 
отсюда особая его тональ
ность: гнев, боль и отри
цание. Книга нацелена 
против эксплуатации 
спорта как средства на
живы.

А. КОВАЛЕВА, 
гл. библгіртекарь.

Избежать
несчастья

Это значит строго соблюдать правила при поль
зовании голубым огнем. Газ экономичен и удобен 
в быту, но при неумелом и халатном обращении 
с ним газ может принести беду.

Помните: газ в смеси с кислородом взрывоопа
сен, поэтому при малейшей утечке может загазо
вать помещение, а при появлении огня и малейшей 
искре — произойдет пожар, взрыв.

При пользовании газовыми приборами требуется 
чаще проветривать помещение и проверять наличие 
тяги в вентиляционном канале. При недостатке 
воздуха газ сгорает не полностью, выделяя большое 
количество ядовитого угарного газа, что может при
вести к отравлению. Для нормального горения газа 
нужен постоянный приток свежего воздуха.

Не оставляйте работающие газовые приборы без 
присмотра.

При появлении запаха газа немедленно примите 
все меры безопасности: не зажигайте огня, не ку
рите, выключите все электроприборы и немедленно 
сообщите об утечке по телефону «04».

До прибытия аварийной машины проветривайте 
помещение.

3. ЧАГИНА, 
трест «Свердловскгоргаз».



Альпинизм

В ЧЕТВЕРТЫЙ РАЗ
В наш институт пришла представителю судейской набрать' необходимое ко- 

приятная новость: коман- коллегии сдается такти- личество очков для полу
да альпинистов, в состав ческий план восхождения, чения звания мастера 
которой входили пять Этот ж е судья наблюдает спорта международного 
членов спортклуба, вы- за движением группы по класса. Став чемпионами 
пускников УПИ, вновь маршруту. После восхож- страны в этом сезоне, они 
завоевала звание чемпи- дения в присутствии добились этого права 
онов СССР. Состав: заслу- судьи проводится разбор; уж е сейчас, на год рань- 
женный мастер спорта, подробный отчет с при- ше — прим. авт.). 
кавалер ордена Трудово- ложением фотографий Чтокм выполнить чтѵ 
п  „ , Красного Знамени отправляется в судейскую нам надо было

та Г л Х Ѵ х и н Т  Вино- л\Т н ь Г  в е ^ Г - ^
градский. В. Брыксин,. кое место какой команде ^ у н и з м а  пик Победы.

ном опыте, что вертоле
ты — это сложно. То ли
мит бензина кончился, 
то моторесурс выработан, 
то просто не дают. Поэто
му решили выбрать без-

по северо - во-
По этой 
команды

что, мо- 
сМущало 
— 6510

нижнем

Мы попросили Алексея Наша команда с 1971 ^  ^ вертолете Мы
Лебедихина, сотрудника по 1977 год участво- ^ е  знГли на собствен- 
металлургического фа- вала в чемпионатах уж е знали на_ _______
культета, проком ментиро- СССР в высотно - техни- 
вать это сообщение. ческом классе и дважды

— Прежде всего сто- завоевывала бронзу в 
ит, — начал Алексей — 1979—1981 гг. Трижды—зо- 
видимо, более подробно лото (в техническом и
рассказать, как проходят скальном классах восхож- оапМпи(Р
чемпионаты СССР по аль- дений). Скальное восхож- в в о д и т ь
пинизму. Они проводятся дение было предпринято пик Энгельса, 
уже более 30 лет в не в 1981 году — это был решили 
скольких классах восхож- один из элементов подго- сточной стене, 
дения. В этом году — в товки к штурму Эвере- стене ДРУгие 
четырех: скальных вое- ста. В этом году высотно- ^ Ѳпер з^ ство  СССРРЫВ
хождений, технических, техническое восхождение 
ледово - снежных и вы- наша команда выбрала по Единственное, 
сотно - технических. одной веской причине: жет, немного

В первых двух классах надо было дать отдохнуть нас — высота 
восхождения совершают- капитану команды метров — на
ся по стенам на верши- С. Ефимову после гима- пределе классности, но 
ны до 4250 метров (скаль- лайской экспедиции. В попасть в призеры — де- 
ные восхождения) и до этом классе восхождение ло было вполне реаль- 
5250 метров (техниче- совершается позже дру- ным. Наши соперники — 
ские). Ледово - снежные гих — в июле-августе, очень сильные команды 
восхождения совершались когда поубавится снега на Алма-Аты, Ленинграда, 
у нас в этом году только высочайших вершинах. Узбекистана запланиро- 
на Кавказе. Высоты не Была еще одна причи- Вали восхождения на пи- 
ограничиваются, надо на: на подобных маршру- ки Победы, Коммунизма, 
только, ^тобы 75 процен- тах большая по численно- Маркса, Хан-Тенгри. Кон
тов пути проходило по сти команда — десять куренция — очень мощ- 
льду или снегу. человек, а в скальном ная.

Высотно - технические классе, например, — Почти все эти команды
восхождения, на мой шесть человек. Нам это были призерами и чем- 
взгляд, самые интерес- было важно — позволя- пионами СССР. Судя по 
ные. Они совершаются на ло больше взять молодых их заявкам, наши шансы 
вершины высотой от спортсменов на учебно- на победу были невысоки. 
5250 м до 7495 метров. Бо- тренировочный сбор пе 
лее высоких в СССР нет. ред чемпионатом.
В этом классе восхожде- Тактические вопросы, работы шла по плану, 
ний как раз и участвова- В этом году мы не стави- В запланированное вре
да наша команда. Всего в ли перед командой зада- мя начались сборы и 
каждом классе восхожде- чу во что бы то ни ста- тренировки у южных 
ний к участию в чемпио- ло выйти в победители, склонов пика Энгельса. К 
нате СССР допускается но стать призерами — концу сборов приехал и 
не больше восьми команд, обязательно. (Дважды наш капитан — С. Ефи- 
А команд - чемпионов — став призерами чемпион мов. Пятого августа пере- 
четыре (по одной в каж- в 1982—1983 годах С. Ефи- базировались к северной 
дом классе). мов, Е. Виноградский, стене нашего будущего

Перед восхождением А. Лебедихин смогли бы объекта восхождения и

ПОДГОТОВКА

неделю готовились к ра
боте.

Наблюдали стену, наме
чали маршрут восхожде
ния, брали на заметку 
места, где наблюдались 
камнепады, ледопады, 
фотографировали марш
рут с соседствующих 
склонов. В бинокль уточ
нили несколько проблем
ных мест. Наблюдать, 
кстати, было очень труд
но: стена весь день была 
в тени, только утром ча
са полтора чуть-чуть под
свечивалась солнцем, да 
на закате немного осве
щалась вершина. Выбра
ли комбинированный
маршрут: начало — лед, 
крутизна до 63 градусов в 
средней части — пример
но 700 метров, дальше 
шла скальная стена, кру
тизной около 80 градусов, 
протяжен остью до кило
метра. Стена — монолит: 
на ней мало трещин, по
лок, каминов (места с от
рицательной крутизной). 
Мы видели снимки с 
предыдущих восхожде
ний. За восемь лет вид 
/стены практически не 
изменился. Снег на ней не 
держится, только кое-где 
видны полки, трещины, 
но пройти все-таки 
можно.

ВОСХОЖДЕНИЕ.
Его мы начали на день 

позже срока, намеченно
го в мае, — пережидали 
непогоду. Маршрут про
шли за девять дней. Из 
восьми ночевок две были 
на ледовом склоне. В 
обоих случаях устанавли
вали палатки в трещинах. 
На открытом месте их 
ставить опасно — любой 
сход снега или камнепад 
сметет их. Опасно не 
движение льда (он прак
тически не движется), а 
то, что движется по его 
поверхности.

Чтобы устроиться на 
третью ночевку, при
шлось долго вырубать 
место в ледовом склоне. 
Палатку закрепили ледо
выми крючьями. Четвер
тый раз ночевали на по
лочке (Алексей показыва
ет на столе — кдкой она 
была ширины — санти
метров сорок) на двух
уровнях. Палатку повеси
ли на стене. Четверо уст
роились в палатке.
С. Ефимов на полочке. 
Виталий Чащегоров сидя 
на рюкзаке. Для пятой- 
шестой ночевки место
выбрали еще внизу. Пол
ка была небольшая с 
метр шириной. Но мы ее

С П О Р Т  У П И
углубили, выровняли.
Протянули основные ве
ревки, на нее прицепили 
рюкзаки. Они хоть чуть 
и свешивались со стены, 
но все-таки давали допол
нительное место, чтобы 
можно было вытянуть н о 
ги. Можно сказать — с 
комфортом ночевали.

После пятой ночевки 
мы обработали стену 
дальше. Навесили по 
маршруту четвертую ве
ревку и вернулись ноче
вать обратно. Обычно мы 
не практикуем двойных- 
тройных ночевок, но в 
этом случае это был луч
ший вариант.

Седьмой раз мы уст
роились на ночлег после 
длительной подготовки — 
на ледовом склоне.

Утром девятого дня за
стали конец ночной непо 
годы, но она быстро улег
лась, и до вершины мы 
добрались без осложне
ний.

Практически свой план 
восхождения мы выпол
нили, в том числе и по 
местам ночевок. С. Ефи
мову удалось сделать хо
рошие фотографии по

маршруту, по технике 
прохождения, устройству 
ночевок. А это для су
дейской коллегии немало
важно — позволяет более 
объективно оценить труд
ность маршрута. Отчет 
отправили своевременно.

Из-за отсутствия верто
лета команда Узбекиста
на не смогла совершить 
восхождение. Часть
комайды алмаатинцев 
вернулась с маршрута, у 
других команд были от
клонения от выбранного 
пути. Судейская колле
гия решила, что наш 
маршрут наиболее слож
ный и пройден наиболее 
грамотно. О своем реше
нии она известила нас 
незадолго до седьмого 
октября.

Тренировки свои про
должаем. Желающих за
няться альпинизмом в 
УПИ этой осенью значи
тельно прибавилось. Это 
нас радует — молодежь в 
нашей команде любят.

Новые маршруты? На 
эту тему давайте чуть 
попозже.

Записал Ю. Игнатов.

Рассказы о спортсменах

Все еще
В январе - этого года 

мне пришлось говорить с
В. А. Швецовым, стар
шим тренером сборной 
команды легкоатлетов 
УПИ, и он назвал не
сколько фамилий канди
датов в мастера спорта, 
среди которых была и 
эта — Сергей Липсйий. 
Так началось мое зна
комство с Сергеем, он то
гда был выбран капита
ном команды. Липскому 
остро не хватало време
ни для общественной ра
боты и многие знали по
чему: в молодой семье 
Сергея в начале марта 
родился сын. Невольно 
сочувствовалось ему: до
спортивных ли успехов 
сейчас, когда впридачу 
ко всему и экзаменацион
ная сессия на носу.

Можно ходить в канди
датах в мастера один год, 
два, три, вечно... Ведь что 
такое спортивный успех?  
У Сергея иногда каких-то 
долей секунды не хватало 
до достижения цели.

Правда, в течение 1981/82 
учебного года он, по мне
нию как старшего трене
ра, так и самого Сер
гея — сдал, стал бегать 
хуж е, чем в предыдущие 
годы, но тем любопытнее 
становится факт, что 
именно этим летом Лип- 
ский выполнил норматив 
мастера спорта.

При встрече с Липски- 
ми — Сергеем и Ната
шей — многое стало по
нятным. Это семья, в ко
торой нет чистого рас
пределения обязанно
стей, каждый делает все 
возможное, чтобы облег
чить положение другого. 
В результате, несмотря 
на значительную загру
женность, у обоих нахо
дится время не только 
для учебы и спортивных 
тренировок, но и для чте
ния художественной ли
тературы. Появляется 
невольное уважение к 
этим людям, когда пред
ставляешь жизнь молодой 
семьи сразу после рож

дения ребенка: тренировт 
ки и экзаменационная 
сессия у папы; сессия, а 
затем госэкзамены у маг 
мы (Наташа весной за 
кончила спортивный ф а
культет педагогического 
института, она тоже ма* 
стер спорта). Вспоминая 
этот период, Сергей и На
таша улыбаются: «Нам
сынишка помогал, — и, 
заметив мое недоумение, 
добавляют:— Он у нас, к 
счастью, спокойный». На
до заметить, что встреча с 
Липскими произошла в 
маленькой комнате обще
жития (выделил проф
ком института) — чистой, 
уютной, где есть все не
обходимое для жизни: не
большой стол, крошечная 
книжная полка, неболь
шой настенный шкаф для 
посуды. И Наташа ти
хонько ходила по комна
те, укачивая на руках 
«спокойного» сына. Кста
ти, каждой матери из
вестно — спокойны дети 
чаще всего тогда, когда

они вовремя накормлены, 
напоены, спать уложены  
и еще много-много всего 
необходимого нужно для 
их спокойствия. Сергей, 
стремясь заполнить д е
лом каждую свободную 
минуту, ремонтировал 
будильник: через час у 
него начнутся первые 
лекции на четвертом кур
се строительного факуль
тета.

Спорт не только игра 
или развлечение, это 
труд—постоянный, упор
ный, и поначалу только 
сильные характеры вы
держивают обязатель
ность тренировок. Выбор 
секции чаще всего зави
сит от наставника. Ни 
один вид спорта перебрал 
Сергей, пока не пришел в 
восьмом классе к трене
ру В. М. Майрыгину в 
Верх-Нейвинске, где Лип- 
ский родился и вырос.

— Что значит для те
бя легкая атлетика, Сер
гей?

— Это, во-первых, ог
ромное удовольствие, ко
торое испытываешь не 
только во время сорев
нований, но и на трени
ровках. Весь организм 
слажен, слит в единое

целое, каждай мышца 
работает в полную силу, 
впереди — цель, и ты ее 
должен достигнуть. И — 
удовлетворение от до
стигнутого. Ну, а если 
не вышло, все равно чув
ствуешь усталость только 
сначала, а затем силы 
восстанавливаются и ор
ганизм будто обновляет
ся. Спорт не дает рас
слабиться, заставляет
быть собранным, учит 
сдержанности, наконец.

Сергей считает, что ему 
всегда везет на хороших 
людей. Вторым тренером 
для него стал В. А. Шве
цов: «Валерий Антонович 
душу вкладывает в свою 
работу». Но особенно ему 
повезло с женой, ведь 
только благодаря Наташе, 
только в содружестве с 
ней, Сергей наконец соб
рал всю свою волю и до
стиг желанного мастерст
ва.

— Каким вы хотите ви
деть в жизни каждого 
человека?

— Честным, принципи
альным, требователь
ным и к себе и к окружа
ющим его людям и, глав
ное, умеющим понять ду

шевное состояние каждо
го, с кем встречаешься.

Кстати, в молодой се
мье Сергея все построено 
на взаимопонимании, на 
чутком отношении друг к 
другу. Умение понять 
каждого, поставить себя 
на место любого, увидеть 
не только плохое, но и 
хорошее в товарищах по 
учебе, спорту, жизни — 
вот главные черты, кото
рые притягивают к себе 
людей. «Везет» именно 
таким.

Сергей — капитан 
команды, а любая коман
да — это коллектив, в 
котором важнее всего 
дружеская атмосфера: 
«Есть дружба — есть 
победа». Но это для кол
лектива. О победе собст
венной Сергей говорит 
так: «Главное, добиться 
успеха один раз, потом — 
не так трудно».

«Не так трудно», веро
ятно, потому, что прихо
дит вера в себя, в свои 
возможности. Думается, 
что в семье Липских эта 
вера не пропадет, а зна
чит, и все спортивные ус
пехи у них — впереди.

Н. ГРАЧЕВА.


